



Leopold-Hoesch-Museum 52349 Düren

Hoeschplatz1

Helen Wobbe Presse- und Öffentlichkeitsarbeit +49 (0)242125 2593 h.wobbe@dueren.de

Stadt Düren, Amt 42, 52348 Düren IBAN DE84 3955 0110 0000 110148 BIC SDUEDE33XXX

Stadt Düren, der Bürgermeister

Pressemitteilung

Lange Nacht der Museen 2022

Samstag, 5. November 2022, 18 – 24 Uhr im Leopold-Hoesch-Museum und Papiermuseum Düren

Düren, 31.10.2022

Zur Langen Nacht der Museen am 5. November 2022 erwartet die Museumsbesucher*innen neben verschiedener Kurzführungen durch die Ausstellungen beider Häuser in diesem Jahr ein ganz besonderes Highlight: Eine große Videoprojektion und eine Soundinstallation werden an der Fassade des Leopold-Hoesch-Museums zu sehen und zu hören sein. Ausganspunkt dieser audiovisuellen Installation ist das von Schüler*innen gesammelte visuelle und akustische Material aus dem Stadtteil Nord-Düren. Unter dem Titel "Von Mund zu Ohr Von Blau zu Gold" bildet die Installation den öffentlichen Abschluss eines Kooperationsprojekts von Nathalie Brum, Sebastian Wulff und Raphael Zöschinger mit Schüler*innen der städtischen Realschule Bretzelnweg in Nord-Düren und dem Leopold-Hoesch-Museum.

Jedes Jahr im November laden das Leopold-Hoesch-Museum und das Papiermuseum Düren zur Langen Nacht der Museen ein – eine exklusive Gelegenheit, um die Museen einmal ganz anders zu erleben. Wie im Vorjahr ist der Eintritt in die Museen auch in diesem Jahr frei. Das Museumscafé im LHM und die Shops beider Museen sind während der gesamten Langen Nacht geöffnet. Verschiedene Kurzführungen geben Einblicke in die aktuellen Ausstellungen beider Museen. Das Leopold-Hoesch-Museum zeigt neben seinen Sammlungsbeständen die Ausstellung "Vera Molnar. Unterbrechungen – Lücken" sowie die Ausstellungen der Günther-Peill-Stiftung "Kerstin Brätsch. Sein" (Preisträgerin 2020), "Alexis Gautier. Burning the Plot" und "Britta Thie. In Development" (beide Stipendiat*innen 2020-2022). Im Papiermuseum Düren sind neben der Dauerausstellung die aktuelle Ausstellung "Wings. Papierkunst aus der Sammlung" und eine Präsentation von Buntpapieren im Schaudepot zu sehen.

Das Highlight der diesjährigen Langen Nacht der Museen bildet die audiovisuelle Installation "Von Mund zu Ohr Von Blau zu Gold" von Nathalie Brum, Sebastian Wulff und Raphael Zöschinger. Als Ausgangsmaterial für die Videoprojektion und die Klangcollage an der historischen Fassade des Leopold-Hoesch-Museums diente das gesammelte Material von Schüler*innen der Realschule Bretzelnweg in Nord-Düren. Während ihrer Projektwoche vor den Sommerferien 2022 setzten sich die Schülerinnen und Schüler im Projekt "Wallah, das ist Nord-Düren!" gemeinsam mit den drei Künstler*innen, ihren Lehrer*innen Christiane Falkenbach und Jochen Schumacher und dem Ingenieur Michael Jörres von

der Stadtteilvertretung Nord-Düren vier Tage lang intensiv mit ihrem Stadtteil auseinander und sammelten visuelle und akustische Eindrücke mit ihren Smartphones und speziellen Mikrofonen. Dabei besuchten die 14 Teilnehmenden neun verschiedene Orte, darunter die Fatih-Moschee der DITIB Türkisch Islamischen Gemeinde zu Düren e.V., die LVR-Klinik und eine Tischlerei. Die Tonaufzeichnungen und Fotos inspirierten die Schüler*innen im anschließenden Workshop in der Kunstwerkstatt im LHM zu kreativen digitalen Bildern und Fotomontagen. Entstanden ist hieraus ein bebilderter Soundwalk mit dem Titel "Wallah, das ist Nord-Düren!", der über die App Storydive und online unter www.storydive.de/audiowalk/wallah-das-ist-nord-dueren kostenlos verfügbar ist. Für die Lange Nacht der Museen 2022 haben die Künstler*innen die Arbeiten der Schüler*innen in Animationen und Klangkompositionen transformiert, die zwischen 18 und 24 Uhr auf dem Hoeschplatz zu sehen und zu hören sein werden. Vier Beamer werden die Animationen, aufgeteilt auf zwei 150 m² große Flächen, auf den Sandstein der Barockfassade projizieren. Spezielle Lautsprecher erzeugen einen Klangteppich, der von der Fassade auf den Hoeschplatz strahlen wird. Auf diese Weise wird der Stadtteil Nord-Düren mit seiner Randlage nördlich des Bahnhofs in der Innenstadt hör- und sichtbar und rückt für eine Nacht in das Rampenlicht der öffentlichen Auseinandersetzung. Um 20 Uhr geben die Künstler*innen im Gespräch mit Museumsdirektorin Anja Dorn und Kunstvermittlerin Jeannine Bruno Einblicke in die Entstehung der Installation. Auch die Schüler*innen des Projekts werden anwesend sein. Ein orientalisches Buffet lädt zwischen 21 und 23 Uhr zum gemeinsamen Genuss ins Museumscafé ein.

Wir möchten uns herzlich bei allen Schüler*innen der Realschule Bretzelnweg bedanken, die mit großer Begeisterung und vollem Einsatz am Projekt teilgenommen und beeindruckende Ergebnisse entwickelt haben. Auch danken wir Georg Lauf, Schulleiter der Realschule Bretzelnweg, den Lehrer*innen Christiane Falkenbach und Jochen Schumacher sowie Michael Jörres für die tatkräftige Unterstützung. Darüber hinaus danken wir der HEAD acoustics GmbH für die kostenfreie Leihgabe der binauralen Mikrofone für die Tonaufnahmen während der Projektwoche, insbesondere Frederik Gast für die technische Einführung.

Für die finanzielle Förderung der audiovisuellen Installation "Von Mund zu Ohr Von Blau zu Gold" danken wir der Victor Rolff Stiftung und der HEAD-Genuit-Stiftung.



HEAD-Genuit-Stiftung

Die Programmpunkte im Überblick:

21:30 und 22:30 Uhr

"Von Mund zu Ohr Von Blau zu Gold"
eine audiovisuelle Installation am Leopold-Hoesch-Museum von Nathalie Brum, Sebas-
tian Wulff und Raphael Zöschinger. 2022 wird im Rahmen der Langen Nacht der Museen
auf dem Vorplatz des Museums eine Klang- und Videoinstallation zu sehen und zu hören
sein. Ausgangsmaterial hierfür bildet das gesammelte Material aus der Zusammenarbeit
mit Schüler*innen der Realschule Bretzelnweg in Nord-Düren, das die Künstler*innen in
Animationen und Klangkompositionen transformieren.

19 Uhr	Kurzführung im Papiermuseum Düren
19:30 Uhr	Kurzführung im Leopold-Hoesch-Museum
20 Uhr	Begrüßung der Künstler*innen des Projekts " Von Mund zu Ohr Von Blau zu Gold" mit Anja Dorn und Jeannine Bruno
21 Uhr und 22 Uhr	Kurzführung im Papiermuseum Düren
22 Uhr	Kurzführung im Papiermuseum Düren

21 – 23 Uhr Orientalisches Buffet im Leopold-Hoesch-Museum

Kurzführung im Leopold-Hoesch-Museum